

PRESENTACIÓN

Las relaciones entre la provincia de Huelva con los Estados Unidos de América van camino de cumplir los dos siglos de existencia y a ellas van unidos algunos hechos especialmente significativos de nuestra historia y de nuestra cultura. Especialmente, la puesta en valor histórico y cultural de Los Lugares Colombinos, que es nuestra principal seña de identidad, apenas sería comprensible sin la acción y difusión de hombres y mujeres estadounidenses que vieron en nuestro protagonismo durante el siglo XV una fortaleza esencial de nuestra trayectoria histórica y de nuestro futuro.

Efectivamente, desde comienzos del siglo XIX, uno de los principales vínculos culturales e históricos entre los Estados Unidos y España fue el relacionado con el estudio y conmemoración del Descubrimiento de América. En 1828, el viaje del periodista neoyorquino Washington Irving a Los Lugares Colombinos fue el punto de partida para la universalización de esos parajes relacionados con el viaje descubridor, que a partir de entonces fueron conocidos y valorados en todos los libros de historia y en la mayor parte de las lenguas conocidas.

Este vínculo tiene un hito fundamental en la obra de Gertrude Vanderbilt Whitney, que en 1929 levantó su escultura más emblemática en la ciudad de Huelva: el monumento a Colón, donado a España por la Columbus Foundation y financiada a través de una suscripción popular en la que cientos de estadounidenses. En numerosas ocasiones, Mrs. Whitney expresó la profunda emoción artística con la que proyectó su obra, como homenaje a la fe descubridora y a las relaciones de afecto y colaboración entre Estados Unidos y España.

Muchos otros vínculos históricos sobre el Descubrimiento de América unen a la provincia de Huelva con los Estados Unidos como la hazaña del capitán William A. Andrews que en el verano de 1892 a bordo del pequeño bote Sapolio cruzó el Atlántico en solitario desde Atlantic City (Nueva Jersey) hasta Los Lugares Colombinos para asistir a los actos conmemorativos del IV Centenario, la gran atención dedicada a Palos de la Frontera en la World's Columbian Exposition celebrada en Chicago en 1893, para la que se realizó incluso una réplica a tamaño natural del Monasterio de La Rábida, o el hermanamiento entre las ciudades de Huelva y Houston firmado en 1970 para conmemorar el espíritu innovador que permitió el Descubrimiento de América y la llegada a la Luna.

Entendemos que en el año que se cumple el noventa aniversario de la inauguración del Monumento a Colón, debemos, en colaboración con la Asociación Huelva-Nueva York, la cual considera tales vínculos como un medio para el mejor conocimiento mutuo y una vía para procurar el progreso de nuestras sociedades, dedicar, a modo de reivindicación, las Jornadas de Historia sobre el Descubrimiento de América, a las relaciones entre Huelva y los Estados Unidos.



XV JORNADAS DE HISTORIA SOBRE EL DESCUBRIMIENTO DE AMÉRICA

“LOS ESTADOS UNIDOS Y LA PROVINCIA DE HUELVA: EL OTRO LADO DE LA VINCULACIÓN AMERICANA”

8 y 9 de marzo de 2019

Casa Martín Alonso Pinzón

Palos de la Frontera

PROGRAMACIÓN

VIERNES 8 DE MARZO

16:30 Entrega de la documentación a los asistentes.

17:00 Inauguración de las "XV Jornadas de Historia sobre el Descubrimiento de América". Presentación del IV Tomo de las Actas de las Jornadas.

17:30 1ª. Conferencia inaugural. Título: **Columbus, los Estados Unidos de América y los Lugares Colombinos**. Juan Antonio Márquez Rodríguez. Presidente de la Asociación Huelva-Nueva York.

18:30 2ª. Conferencia. Título: **Las misiones apostólicas de Texas en el siglo XVIII: los franciscanos Antonio de Olivares y Alonso Giraldo de Terreros**. Diego Roperó-Regidor. Director del Archivo Histórico y Biblioteca Iberoamericana de Moguer.

19:30 Pausa-descanso.

20:00 3ª. Conferencia. Título: **El viaje del capitán Andrews: un periplo entre Nueva Jersey y Huelva en el marco del IV Centenario**. Manuel José de Lara Ródenas. Profesor de la Universidad de Huelva. Vicepresidente de la Asociación Huelva-Nueva York.

21:00 Coloquio.

SÁBADO 9 DE MARZO

10:00 4ª. Conferencia. Título: **Imágenes de Nueva York en el Diario de un poeta recién casado**. Eloy Navarro Domínguez. Profesor de la Universidad de Huelva.

11:00 5ª. **Gertrude V. Whitney y su visita a Huelva**. Rosario Márquez Macías. Profesora de la Universidad de Huelva.

12:00 Pausa-descanso.

12:30 6ª. Conferencia. Título: **El Monumento a Colón de Gertrude V. Whitney, una donación estadounidense. La gestión cultural y turística de un enclave colombino**.

Diego Vázquez Capelo. Director-Gerente de la Empresa Platalea.

14:00 Clausura de las jornadas y entrega de diplomas.

INSCRIPCIÓN E INFORMACIÓN

DIRECCIÓN Y COORDINACIÓN DE LAS JORNADAS:

D. Eduardo García Cruzado.

CODIRECCIÓN:

Juan Antonio Márquez Rodríguez. Presidente de la Asociación Huelva-Nueva York.

SECRETARÍA DE LAS JORNADAS:

Excmo. Ayuntamiento de Palos de la Frontera.

Archivo Municipal.

C/ Rábida, 3.

T: 670 30 99 98

archivo@palosfrontera.com

INFORMACIÓN:

Excmo. Ayuntamiento de Palos de la Frontera.

Servicio de Atención al Ciudadano (SAC).

C/ Rábida, 3.

T: 959 350 100

<http://www.palosfrontera.com>

MODO Y PLAZO DE INSCRIPCIÓN:

Las personas que deseen inscribirse en las jornadas deberán enviar a la Secretaría de las Jornadas, con anterioridad al día 7 de marzo, el boletín de inscripción adjunto debidamente cumplimentado. Número de plazas limitadas.

CUOTA DE INSCRIPCIÓN:

Gratuita.

CERTIFICADO OFICIAL DE ASISTENCIA:

La Universidad Internacional de Andalucía, Campus de Santa María de La Rábida, expedirá un certificado oficial de asistencia acreditativo de 10 horas a aquellas personas que asistan a todas las conferencias. Para ello, la Universidad Internacional de Andalucía -conforme a su normativa sobre emisión de certificaciones académicas- exige el abono de 8€ en concepto de derechos de expedición de certificados de asistencia y diplomas de aprovechamiento, debiendo ser abonados en los siguientes datos bancarios: LA CAIXA I.B.A.N.: ES78 2100 9166 7522 00074348 especificándose el nombre de las jornadas y del interesado. El justificante del ingreso debe remitirse, preferentemente escaneado, por email a: alumnos@larabida.unia.es. O mediante correo ordinario a: UNIA, Campus de Santa María de La Rábida Sección Alumnos. Paraje de La Rábida, s/n. 21819. Palos de la Frontera.

BOLETÍN DE INSCRIPCIÓN

"XV JORNADAS DE HISTORIA SOBRE EL DESCUBRIMIENTO DE AMÉRICA"

"Los Estados Unidos y la provincia de Huelva: el otro lado de la vinculación americana".

Nombre: Apellidos:

DNI: Dirección:

Localidad: Provincia:

CP: Telf:

Fecha y firma.

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 5 de la Ley Orgánica 15/1999, de 13 de diciembre, de Protección de Datos de Carácter Personal (LOPD) se le informa que los datos de carácter personal facilitados a través del presente formulario, se incorporarán en un fichero titularidad del Ayuntamiento de Palos de la Frontera con la finalidad de tramitar y gestionar su participación en las Jornadas de Historia organizadas por el Ayuntamiento de Palos de la Frontera en colaboración con la Universidad Internacional de Andalucía, así como para el envío de información sobre otros actos culturales que puedan ser de su interés.

Los datos serán tratados de manera confidencial y sólo serán cedidos a otras entidades cuando se cumplan las exigencias establecidas en la legislación vigente de Protección de Datos.

Podrá ejercitar los derechos de acceso, rectificación, cancelación y oposición en los términos previstos en la precitada Ley, mediante comunicación escrita dirigida al responsable del fichero: Ayuntamiento de Palos de la Frontera C/ Rábida, 3 - 21810 PALOS DE LA FRONTERA (Huelva) indicando en el asunto: Ref. Protección de Datos.

No deseo recibir información sobre las Jornadas de Historia por parte del Ayuntamiento de Palos de la Frontera.